

Agricultura

“Hemos incluido a la berenjena en los Premios Gran Selección para reconocer la labor que se hace”

Martes, 18. José Luis Martínez Guijarro
CONSEJERO DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

RENTABILIDAD HA CAÍDO EN PICADO ESTA CAMPAÑA

Las importaciones y los altos costes están ahogando al maíz

Los agricultores de Castilla-La Mancha han sembrado menos cantidad esta campaña debido a que no pueden asumir los gastos que lleva consigo la siembra de este cultivo

R. Abellán
C-LM

Las importaciones de maíz y los altos precios que tienen que soportar los agricultores en cuestión de abonos o luz están ahogando a los agricultores, quienes se están pensando en la posibilidad o no de sembrar la próxima campaña debido a la baja rentabilidad. Y eso que Castilla-La Mancha es uno de los grandes productores a nivel nacional de este cereal, sobre todo en la provincia de Albacete.

Así lo señalaba a Economía y Empresas el secretario general de la Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores (Asaja), Jorge Navarro, quien reconocía que el hecho de que este año Castilla-La Mancha tenga una producción mayor al 5% no

TONELADAS

Castilla-La Mancha produce, aproximadamente, el 48% del total nacional

solapa los grandes problemas que se están encontrando los agricultores, que se han visto obligados a reducir la extensión de cultivo. “Se está produciendo más maíz, pero los precios que se obtienen son menores y muchos no han llegado ni siquiera a cubrir los costes”. De ahí siguió diciendo que esta campaña que hay que recoger entre octubre y diciembre haya ocupado una menor extensión de terreno.

Según Navarro, el tema de las importaciones “nos hacen mucho daño” y de ahí que estén tratando de evitar que entre mucho maíz, lo



Las importaciones y los costes del maíz están ahogando a los agricultores.

que no se está consiguiendo. “Somos autosuficientes en España y no necesitamos que entre maíz, pero no acabamos de encontrar una solución en este sentido”.

A ello hay que unir el problema de costes que están soportando. En este sentido especificó Navarro que, de seguir por este camino, “nos veremos obligados a abandonar este cultivo”, porque estamos pagando hasta un 300% más que otros años y eso el agricultor no lo puede asumir, argumentó.

Según los datos ofrecidos por el Ministerio de Medioambiente, Medio Rural y Marino, la producción de maíz se va a situar esta campaña en 3,6 millones de toneladas, un 0,6% menos que la campaña anterior. Por lo que se refiere a superficie total, el Ministerio la eleva a

unas 359.600 hectáreas, lo que significa un 1,8% menos que en 2008.

En Castilla-La Mancha la campaña alcanzará las 466.300 toneladas (5,2% más). También habrá incrementos en la producción de Castilla y León, Aragón, Galicia y La Rioja. Por el contrario, comunidades autónomas como Extremadura, Andalucía, Cataluña, Baleares, Cantabria o Murcia, sufrirán un ligero retroceso o se mantendrán en los mismos números que en 2008.

Otros cultivos

Navarro opina además que no es sólo el cereal el cultivo que corre peligro en la Región, sino que existen otros muchos cultivos perjudicados y que están destinados a acabar siendo abandonados.

“La problemática está en todos los cultivos y tenemos claro que como no se haga algo para evitar esta catástrofe, no habrá agricultores que quieran plantar dentro de unos años. Es una pena, pero es así”, acabó diciendo Navarro.

DIFICULTADES

Esta problemática también está sucediendo en otros cultivos en Castilla-La Mancha

Datos

Avances de superficies y hectáreas

■ Datos actualizados de mayo de 2009 en la comunidad autónoma

CIFRAS EN HECTÁREAS Y TONELADAS

MAÍZ	HECTÁREAS	TONELADAS
Albacete	14.020	182,1
Ciudad Real	4.800	52,8
Cuenca	1.100	12,5
Guadalajara	3.858	38,6
Toledo	13.018	180,4
Total	Hectáreas	Toneladas
Castilla-La Mancha	36.796	466,3